« Par-delà les frontières, la science » Débat des Prix Nobel à Strasbourg

Le lundi 18 juin 2012 à partir de 19h30, une soirée exceptionnelle réunira au Palais des Fêtes de Strasbourg, les deux Prix Nobel de l'Université de Strasbourg, Jean-Marie Lehn (Prix Nobel de Chimie 1987) et Jules Hofmann (Prix Nobel de médecine 2011) autour du thème : « Par-delà les frontières, la science ».

Organisée avec le soutien actif de la Ville, qui entend ainsi contribuer à un accès facilité du grand public à la vie universitaire particulièrement foisonnante de Strasbourg, cette rencontre avec ces deux grandes personnalités permettra de mettre en valeur certains problèmes liés à la pratique des sciences.

La science vue par les deux Prix Nobel strasbourgeois

Cette soirée, déclinée en quatre séquences, permettra aux spectateurs d'assister aux échanges de deux Prix Nobel sur les différentes frontières rencontrées par les chercheurs :

- Les limites de la science :
- Les frontières entre recherche et enseignement ;
- Les frontières entre sciences et société ;
- La recherche à l'épreuve des frontières géographiques.

Jean-Marie Lehn

Jean-Marie Lehn, né en 1939 à Rosheim (Bas-Rhin), est d'abord nommé Professeur à l'Université Louis Pasteur de Strasbourg en 1970 avant devenir titulaire de la Chaire de Chimie des Interactions Moléculaires au Collège de France de 1979 à 2010. Il est aujourd'hui Professeur Honoraire au Collège de France et Professeur Émérite à l'Université de Strasbourg, où il dirige le laboratoire de Chimie Supramoléculaire. En 1987, il reçoit le Prix Nobel de Chimie pour ses études sur les bases chimiques de la "reconnaissance moléculaire". Au cours des années, ses travaux le conduisent à la définition d'un nouveau domaine de la chimie, qu'il dénomme "chimie supramoléculaire". Celle-ci débouche ensuite sur l'étude des processus d'auto-organisation pour évoluer plus récemment vers une chimie "adaptative", dont les objets répondent aux sollicitations du milieu. Auteur de plus de 900 publications, Jean-Marie Lehn est membre de multiples académies et institutions ainsi que de conseils d'entreprises privées. Il a reçu de nombreuses distinctions nationales et internationales.





Contacts presse

Université de Strasbourg

Gaëlle Talbot

COMMUNIQUÉ DE PRESS

Tél.: +33 (0)3 68 85 14 36 Fax: +33 (0)3 68 85 11 38 gaelle.talbot@unistra.fr www.unistra.f

Ville et Communauté Urbaine de Strasbourg

Véronique Petitprez Tél.: +33 (0)3 88 60 96 81 Fax: +33 (0)3 88 60 90 30 veronique.petitprez@strasbourg.eu www.strasbourg.eu

18 juin 2012

Jules Hoffmann

Jules Hoffmann, directeur de recherche émérite au CNRS, professeur à l'Université de Strasbourg, est né au Luxembourg en 1941. Il entre au CNRS en 1964 et obtient son doctorat d'Etat à l'Université de Strasbourg en 1969. De 1990 à 2002, il dirige le Diplôme d'études approfondies (DEA) de Biologie cellulaire et moléculaire. Président de l'Académie des Sciences en 2007 et 2008, Jules Hoffmann a créé et dirigé le laboratoire CNRS « Réponse immunitaire et développement chez les insectes » installé à l'Institut de biologie moléculaire et cellulaire du CNRS à Strasbourg où il poursuit toujours ses travaux avec ses collaborateurs. La médaille d'or du CNRS, plus haute distinction scientifique en France, lui est décernée en 2011. Cette distinction sera suivie la même année du prix Nobel de physiologie et médecine. Le 1er mars 2012, Jules Hoffmann, élu à l'Académie Française, devient immortel.

PROGRAMME

19h30 : Introduction : une science sans limites ? par Alain Beretz

19h40 : Quelles limites pour la science ?

Animateur : Jean-Luc Fournier, directeur de l'agence de presse ASP Témoin : Bernard Ancori, vice-président Université de Strasbourg

20 h30 : Les frontières entre recherche et enseignement

Animateur: Théo Haberbusch, Directeur de communication EM Strasbourg,

ancien iournaliste AEF

Témoin : Amandine Masseron, étudiante en Licence Sciences de la Vie

21 h 00 : Les frontières entre science et société

Animateur : Fabienne Chauvière, chroniqueuse scientifique à France Info,

productrice à France Inter

Témoin : Frank Hausser, Chargé de mission à l'Université de Strasbourg

21 h 30 : Les frontières entre science et territoires

Animateur : Antoine Latham, responsable des pages économiques aux Dernières Nouvelles d'Alsace

Témoin : Israël Nisand, gynécologue obstétricien au CHU de Strasbourg, professeur à la faculté de médecine de Strasbourg, vice-président de la CUS en charge des hôpitaux universitaires de Strasbourg

22h00 - Mot de fin



